
Réseau Européen des Sites Casadéens

PV du Conseil d'administration du 25 mars 2023 à Azérat

Membres présents : Jean Jacques ALLEZARD, Gérard BONJEAN, Régine MONCOMBLE, Marie 
Claire CHAUVEL, Gérard DUCLAUX, Robert FLAURAUD, Laurence JENIN, Philippe 
MEYZONET, Élisabeth SALSÉ, Jacques THABOUILLOT.
Excusés : Marie Agnès PETIT, André BRIVADIS, Oreste CAPELLI, Frère Raphaël, Pietro Natale 
CAPITANI, Germain BONNET WINCKLER.

Tout d'abord un remerciement chaleureux à Gérard BONJEAN, maire, pour son accueil à Azérat, sa 
visite commentée et passionnée de l’église et pour l’excellent repas convivial offert par  sa 
commune.

Ce C.A. a pour objectif principal de recenser le travail effectué par chacun, et de décider de la suite 
à donner pour chaque action en cours.

Gérard Bonjean accueille les participants et fait une présentation de son village, avec son château 
ayant appartenu à Robert de Turlande, et bien sur sa très belle église comportant un nombre 
important de peintures en bon état de conservation. Il demande  ensuite s’il lui serait possible 
d’emprunter les panneaux de l’exposition du Réseau pour l’évènement «Printemps du patrimoine» 
pour lequel il organisera des visites de l’église le 20 avril prochain. L’exposition est disponible, il 
pourra s’entendre avec Robert Flauraud pour le transfert des panneaux.

Philippe Meyzonnet, maire de Félines a l’intention de fêter dignement la fin de la restauration du 
prieuré, ainsi que la  dénomination des rues de la commune baptisées de nom de personnes s’étant 
trouvées influentes pour le village. Il souhaite que le Réseau soit associé à cette manifestation.

Gérard Duclaux, trésorier, expose le bilan comptable 2022 : l’association a retrouvé un équilibre 
financier avec un excédent de 4 135 € qui permet d’envisager plus sereinement la reprise de travail 
pour de nouvelles publications.

Jacques Thabouillot  (Saint Germain L’Herm) présente le document d’inventaire du petit patrimoine
de la commune, élaboré par l’association locale GAIA, témoignage de l’évolution du village au 
cours des siècles. Il présente ensuite le travail qu’il effectue actuellement autour de la Via Arverna, 
en collaboration avec les associations Arverna et Colportage : une voie de circulation médiévale 
entre Issoire et La Chaise Dieu a été identifiée et balisée pour être parcourue à pied. Il s’agit de 
créer maintenant un guide permettant aux randonneurs de trouver le gîte et le couvert sur le trajet, 
ainsi que des commentaires historiques sur les lieux traversés. De nombreux sites casadéens se 
trouvent sur ce parcours, le réseau se met à disposition pour participer à la création de ce guide, 
qu’il soit sous forme de fascicule papier ou accessible de façon numérique. Robert Flauraud a déjà 
participé à une rencontre et écrit plusieurs commentaires. 

Jean Jacques Allezard ( Les amis de Lavaudieu) évoque le chantier de défrichage le long de 
l’aqueduc qui alimentait en eau la ville de Brioude à partir de Lavaudieu. Son expérience 
d’hébergeur lui permet d’affirmer que si les livrets et guides imprimés sont toujours utilisés par les 
visiteurs, les QR codes et autres moyens dématérialisés deviennent incontournables pour s’informer
et organiser un séjour ou des recherches en fonction de ses intérêts. Chacun admet que le Réseau 
doit se donner les moyens d’être plus présent sur la «toile».



Laurence Jenin rappelle qu’une commission « gestion du site internet » a été créée lors du dernier 
C.A.  et  souhaite  que  nous avancions  afin  de le  rendre plus  efficient  et  visible,  en renseignant
l’onglet « Partenaires » avec les adresses de nos adhérents étrangers et de nos partenaires locaux. Si
nous avons travaillé à ce que des liens vers notre site soient présents sur les sites de nos partenaires
et adhérents, la réciprocité doit être faite pour que notre site obtienne un bon référencement dans les
différents moteurs de recherche. Il est indispensable de créer des liens permettant de connaître et
d’entrer en contact avec nos adhérents et partenaires, cela est facile, gratuit et créateur d’émulation.
La commission va s’y employer.

Régine Moncomble qui habite Saujon près de  Royan, poursuit ses recherches en vue d’élaborer un 
livret d’itinéraire autour du Saintonge. Elle a pris plusieurs contacts qui pourraient permettre un 
travail de partenariat, notamment avec André Vlad, responsable d l’association Gemme Le Prieuré.
La question est de savoir si on travaille sur la Charente Maritime, si on ajoute la Charente voir plus 
loin. Les deux départements cités abritent suffisamment de sites pour faire un livret conséquent. Il 
ne semble pas utile de viser plus large.

Germain Bonnet Winckler est excusé pour cette réunion mais n’a pas oublié qu’il s’est proposé de 
travailler sur un livret d'accueil des adhérents et un livret de services aux associations et 
collectivités.

Informations diverses : 

L’assemblée générale 2023 du Réseau Européen des Sites Casadéens est programmée pour le 
samedi17 juin, précédée d’un C.A. Un C.A. est  aussi programmé le 23 septembre prochain.

Le Réseau des Sites Casadéens Italiens tiendra un séminaire de valorisation des sites casadéens 
italiens le 8 avril à Frassinoro ; une invitation nous a été adressée , Elisabeth Salsé y assistera.

Les amis de Faverney ont programmé une visite de  Lavaudieu puis de La Chaise Dieu le week-end 
du 25juin, ils seront une trentaine ; nous en sommes très honorés et aurons plaisir à les recevoir.


